

**Media Relations**

Tel direkt +41 44 305 50 87  
e-mail [mediarelations@sf.tv](mailto:mediarelations@sf.tv)  
Internet [www.medienportal.sf.tv](http://www.medienportal.sf.tv)

## 1. August 2006: 3sat mit Spezialprogramm zum Nationalfeiertag

3sat würdigt den schweizerischen Nationalfeiertag mit einem Spezialprogramm. Ab 13.15 Uhr bis spät in die Nacht zeigt 3sat Dokumentationen und Spielfilme, welche unter dem Zeichen des schweizerischen Kulturerbes und der Unterhaltung stehen. Gestartet wird mit dem Film «Rot und Weiss - die Schweiz in Farbe» von Georges Böhler. Der Film zeigt alles, was es in der viersprachigen Schweiz zu entdecken gibt: Landschaften, Brauchtum, Kunst, Wirtschaft, Verkehr, Militär, Sport und Lebensart.

Für «Berg und Geist» haben Beat Kuert und Michael Lang den Luzerner Kabarettisten Emil Steinberger begleitet, der sich schon vor Jahren von der Bühne verabschiedet hat und heute als Buchautor und kritischer Zeitgenosse aktiv ist: im Kanton Uri in die wilde Schöllenen Schlucht, auf die sagenumwobene Teufelsbrücke und zum Staudamm auf der Göschenalp.

Des Weiteren beschäftigen sich Dokumentationen und Filme mit dem Gotthard. Die Dokumentation «Der Berg drückt» von Peter Kreiliger und der Film «Das längste Loch der Welt» handeln vom längsten Tunnel der Welt und den Problemen bei dessen Bau. Der Film von Barbara Krieger «Die Schatzsucher vom Planggenstock» erzählt von den beiden Strahlern Franz von Arx und Paul von Känel. Ihnen gelang vor neun Jahren am Planggenstock im Gotthardmassiv ein Jahrhundertfund: eine Kluft mit kristallklarem Quarz und sensationellem Rosafluorit.

Der Dokumentarfilm «Der Gotthard» von Gieri Venzin stellt den legendären Pass und seine Geschichte vor: Er erzählt vom Kampf um Macht und Geld und den grossen Pioniertaten am Gotthard, von den grandiosen Tunneldurchstichen und Festungen, in denen sich die Armee im Zweiten Weltkrieg verschanzte.

Der Film «Der Wolkensammler» von Iwan Schumacher erzählt die Geschichte einer Obsession. Er zeigt Jean Odermatt als Figur im Grenzland zwischen äusseren und inneren Landschaften sowie in seiner Sehnsucht, die Sprache der Erde und der Natur zu entschlüsseln.

In weiteren Sendungen werden Schweizer Musiker wie Polo Hofer, die Gruppen Krokus, Yello und Gotthard sowie deren Leadsänger Steve Lee vorgestellt.